

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes. . . 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre. . . 6'00 —

Número suelto, 10 céntimos; atrasado, 20

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de San José, núm. 28

TALLERES:

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

FUNDADOR,

Santiago García Cruz

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago adelantado)

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10
en la segunda, 10; en la tercera, 5; y en cuarta, 3.—Comuni-
cados, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuo-
rias, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en la segunda.
Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 417

ADMINISTRADOR:

Manuel F. García Cruz

El Progreso

Alquitranado de carreteras

Los ensayos de alquitranado que se han practicado en la carretera de esta capital a La Laguna, van dando resultado satisfactorio. Y debe tenerse en cuenta que tal experimento ha consistido únicamente en regar el afirmado con alquitran.

Los trozos en que tal experiencia se efectuó, presentan el aspecto de una pista. Están lisos y el tráfico les ha sacado algún brillo. Pero unas buenas cualidades del alquitranado es no permitir el polvo. Por esta razón, entre las partes alquitranadas y entre las que no lo fueron, existe una diferencia enorme. En los primeros, por mucho que corra un automóvil, no se levanta polvo. En los segundos, basta el paso de un carro, para que se levanten colosales polvaredas que todo lo invaden y dañan.

Sería, pues, una buena obra higiénica y económica alquitranar toda aquella carretera; pero no regando solamente la superficie, sino envolviendo en aque producto toda la grava, para que ésta se añace fuertemente y no la levanten los "autos" con la relativa facilidad que hoy ocurre.

La labor de alquitranar la carretera, es en la actualidad de la exclusiva cuenta del Automóvil Club de Tenerife. Y nosotros entendemos que a ella deben contribuir también los ayuntamientos interesados y hasta el Cabildo Insular.

El alquitran se produce en esta capital y su precio es relativamente corto. Además nuestro Ayuntamiento, en virtud del contrato que tiene establecido con la Fábrica de Gas, tiene derecho gratuito a determinada cantidad de este combustible o, en su sustitución, a otro artículo, que en este caso debe ser el alquitran. Como se podrá juzgar, no es dispendiosa la adquisición. Su empleo tampoco lo es; pues se aplicará al mismo tiempo que se re-

para la carretera, y con esto, por otro lado, se ahorra el agua que en la actualidad se emplea y su lejana y costosa conducción.

A realizar este pequeño desembolso se encuentran moralmente obligados los ayuntamientos de Santa Cruz y La Laguna, que sobre el tránsito de vehículos tienen establecidos algunos impuestos. Por lo menos tal mejora debe introducirse en trozos cercanos a ambas poblaciones, y así, de pasada, librarían al vecindario que habita en estas situadas en la carretera, del suplicio de verse envuelto continuamente en densas polvaredas.

En estos momentos, precisamente, vemos que se está acopiando materiales en las cercanías de la Cruz del Señor, con objeto, según hemos oído decir, de reparar aquel trozo de carretera. Esta sería ocasión que el Ayuntamiento de esta capital principiara la labor que le indicamos, la cual debe comprender desde la plaza de la Paz a "Ballester", tramo que a un lado y otro tiene construcciones y por el cual el tránsito rodado es considerable.

En esta forma se está alquitranando en La Laguna el trozo de carretera, desde la calle de Herradores al "Tanque". Y entendemos que tal mejora debe hacerse más extensiva allí y aplicarla el Ayuntamiento de Santa Cruz al trozo que ya nombramos.

Estas mejoras beneficiarán a muchos, que las agradecerán vivamente. Con ellas, respetados, la carretera se conservaría más tiempo en buen estado; se libraría al vecindario de los estragos del polvo, destructor y antihigiénico; con poco dinero casi quedaba urbanizada una extensa vía transitadísima; etc.

Nos parece que no son pequeños los beneficios que se obtendría con un desembolso pequeño, para que se demore la resolución del asunto.

El problema de la vivienda

La Sociedad de inquilinos "La Justicia", de Mataró, ha dirigido al Directorio un estudio bien documentado para evitar el aumento de precio de las viviendas y su escasez.

Explica el fracaso de la ley de casas baratas, demostrando que con la actual legislación es imposible construir casas de precios módicos. En Barcelona y pueblos importantes de la provincia no existe ni un mal grupo de casas construidas al amparo de la ley, porque no es posible puedan construirse casas baratas con materiales caros. Las facilidades que la vigente ley da son más aparentes que reales, de lo que resulta que las construcciones que se hagan salen a precios exorbitantes, fuera de la posibilidad real de los elementos obreros.

La legislación, si quiere lograr lo que se propone, esto es, hacer casas baratas, debe arrancar desde el preciso momento en que se comienza a construir el material de la edificación y seguir tomando medidas previsoras hasta dejar en condiciones de habitabilidad el edificio construido.

Si esto hace el legislador, habrá dado un gran paso para acabar, en parte, con la crisis de trabajo que hoy padecemos, pues es indudable que grandes capitales, hoy inactivos, saldrán al mercado en busca de colocación adecuada en ese sector de la actividad humana.

Política nacional

Buenos propósitos

El nuevo gobernador de la provincia de Gerona reanó en su despacho a los directores de los periódicos locales, a los que saludó afectuosamente.

El señor Urquía les expresó su deseo de estar en constante contacto con el público, a cuyo fin pidió su cooperación en todo cuanto redunde en beneficio de la provincia.

También les manifestó que ha levantado la mano que el anterior gobernador, señor Carsi, impuso al periodista de "La Bisbal", don Narciso Lloveras.

El señor Urquía entregó a los periodistas una nota en la que son de señalar los siguientes párrafos:

"No ofenden las tradiciones hechas, ni la lengua aprendida de los mayores y santificada en el hogar, mis inquebrantables ardorosos sentimientos de amor y veneración a España. Hoy este nombre augusta es más glorioso que

nunca para todos, si pensamos cómo en las ingratas tierras de África los soldados catalanes, como los de las demás regiones, rivalizando en abnegación y heroísmo, riegan con su sangre generosa los abruptos campos rifeños en holocausto sublime ante el pabellón nacional y proclamación insuperada de la indestructible unidad de la patria única.

No vengo a perturbar pasiones ni a encender discordias, sino a aplacarla y destruirlas. A prestar con mi modestia un servicio a España y a los hombres generosos que afrontaron la responsabilidad de redimirla y salvarla. Si la autoridad es poder moral y poder coactivo, aspiro a mantener el primero y a no utilizar el segundo, cuyo empleo para mí, más que para nadie, sería enojoso y penoso."

El veraneo del Conde de Romanones

Refiriéndose al veraneo del conde de Romanones en Ondarrit dice un corresponsal del "Diario de Barcelona": "Alrededor de las diez de la mañana los criados del conde de Romanones descienden del hotel Euzkalduna, donde se hospeda este hombre político, y colocan sobre la arena bateas de mimbre y lona, momentos luego son ocupadas por el propietario y sus amigos: forman tertulia, animadísima por regia general, los ex ministros marqués de Lema, O'dóñez, Montejo, general Laque y Salvatella, los marqueses de Aonso Martínez y Quiroga Ballesteros, y alguna vez acuden desde Fuenterabía y San Sebastián muchos amigos, siendo los más constantes Pérez Caballero y Ranero; a la reunión, netamente española, se han incorporado algunos periodistas franceses que veranean en los hoteles, hendayaneses, prolongándose la charla hasta que suena en los inmediatos hoteles la campana anunciando el momento del almuerzo. El conde de Romanones habla poco, limitase a escuchar lo que dicen los contertulios, poniendo ligeros, chispeantes y felices comentarios a las ocurrencias de éstos."

Tubería Inglesa

DE LA MEJOR CALIDAD

NEGRA, NEGRA BARNIZADA O GALVANIZADA

Vendedores: Williams Sharkey & Co., de Londres (24 y 25 Finchurch St.) E. C. S. Agentes de la Sottli, Tube Co. Ltd.

Representante en Santa Cruz de Tenerife, TOMAS DE ARMAS QUINTERO.

OBSTINACION LA CASA

Como ustedes quieran llamarla: obstinación, terquedad, pertinacia, tal vez locura; pero hay un antiguo refrán que dice: "Cada loco con su tema". Por eso, la conversación obligada del que suscribe, donde quiera que se halla, es la de la vivienda, cuyo tema ha elegido por entender que la gota consiente de agua horada la roca. No quiere esto decir que haya olvidado ya el trascendental problema de la cultura, pero, es que no se puede ser culto ni educado, viviendo en una pocilga indecente que carece de las regías más elementales de la higiene. Hay que construir la casa a todo trance.

Cuando fué posible la vida del hombre sobre la tierra, éste vio la necesidad de guarecerse de las inclemencias del tiempo y se proporcionó albergue, ya perforando la roca con la roca misma—pues era la piedra la única herramienta de que disponía—, ya construyendo la choza con ramas de los árboles.

En aquella época, la vivienda construida por él era suya; nadie se la disputaba; la Naturaleza no hacía distinciones. Hoy—¡cuánto han cambiado los tiempos y las cosas!—ni la tierra es del que la cultiva ni la casa del que la fabrica.

Día llegará, sin embargo, en que el hombre, recordando los tiempos aquellos de la edad de piedra desee imitarlos...

Mas, como todo llega en la vida, el día de la constitución de la Cooperativa de Casas baratas se aproxima a pasos de gigante, y el cinco del mes de octubre próximo, previo el permiso de la autoridad, tendrá lugar una asamblea magna con el fin de dejarla constituida y comenzar a edificar.

Esperamos que este sufrido pueblo dará, ese día, la sensación de que tiene el valor cívico suficiente para oponerse a cualquier infracción que a la deseada ambición de los caseros, que ya rebasa los límites de lo inconcebible.

Se abusa demasiado por parte de dichos señores, del real decreto sobre inquilinato de 21 de junio de 1920, prorrogado más tarde; pues, pretextando necesitar la casa para sí o sus familiares—ya sabemos que, salvo en contadísimos casos, su propósito no es otro que el de obtener mayores rendimientos de la finca en cuestión—lanzán al atropello a infinidad de familias, sabiendo de antemano que dichos inquilinos tendrán que vivir a campo raso expuestos a perecer víctimas de los rigores del invierno.

Con tiempo oportuno se avisará el sitio y la hora a que habrá de celebrarse la asamblea, a la que no debe faltar ningún individuo que carezca de habitación.

F. S. I.

Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos

Pascual Borges Hernández, de 5 años de edad, de una herida cortante en el dedo pulgar de la mano izquierda que interesaba los tejidos blandos.

Juan Martaldón García, de 3 años, de quemaduras de primer grado en distintas partes de la cara y cuello.

Ciriaco Ramos, de 15 años, de una herida contusa en la región superciliar derecha.

Andrés González Castro, de 32 años, de erosiones en la región malar izquierda.

Parque Recreativo

El debut de los Forvel Senac que estaba anunciado para anoche, se aplazó hasta mañana, por causas ajenas a la Empresa.

En la sección de las 9 menos cuarto, se exhibirá la bonita y entretenida cinta "Amarilis", interpretada por Mary Pickford, y en la sección de las diez y cuarto la película "Amabela, la terrible".

Anoche se marcha on para Las Palmas las notables artistas hermanas Piñol, que después de trabajar en el Circo Cuyás, de aquella ciudad, regresarán a esta capital a dar un corto número de representaciones.

OBITUARIO

En la ciudad del Paso (isla de la Palma), ha fallecido, víctima de agudos padecimientos, la estimada señora doña Sebastiana Hernández y Hernández, esposa de don Isaac González, persona muy querida por su amabilidad y buenos sentimientos, por cuya causa su muerte ha producido hondo dolor entre sus innumerables amistades.

Reciban su viudo y demás familiares nuestro sentido pésame.

En la Orotava ha fallecido la respetable señora doña Eulogia Luis López de Rodríguez, persona muy estimada por su virtuosidad y amable trato.

En Puerto Rico ha fallecido la bella y distinguida señora doña María Hernández Usera, esposa de nuestro culto paisano don Romualdo Real y González, director de la revista "Puerto Rico Ilustrado".

Esta dama ha fallecido en plena juventud, y su muerte prematura habrá producido honda pena entre las innumerables amistades que se granjeó en las temporadas que residió en esta ciudad.

Por su trato amable y exquisito, así como por su virtuosidad y gentileza, era apreciadísima.

Reciban los familiares de las finadas nuestro sentido pésame.

GOBIERNO CIVIL

Denuncias

Por el agente de Vigilancia, don Enrique Verdú, ha sido denunciado Marcos Abreu Toledo, por guiar el automóvil de prueba número 50 120 sin la correspondiente autorización.

Por la guardia de Seguridad ha sido denunciado el chófer Juan de Armas, por conducir el coche número 1.388 con los faros completamente apagados.

Por exceso de carga, ha sido igualmente denunciado, el carretero Zenón Rodríguez Hernández.

Ante el agente de Vigilancia, don Rafael González, ha presentado una denuncia don Luis Zamorano González, diciendo que estando parado el automóvil de su propiedad número 1.590 en la calle de Suárez Guerra, tenía delante y también parado, el coche número 2.397.

El chófer de este carruaje, que es menor de edad, puso en marcha el mentado vehículo y sin avisar dió atrás estropeándole un guarfango, avería que supone importe unas 20 pesetas.

Para el Sr. Alcalde

Hace pocos días llamamos la atención del señor alcalde, respecto a que no se regaba el tramo de la calle de Castro, entre la de la República y Rambla de Pulido.

No obstante habernos prometido el señor La-Roche que atendería la queja que nos formularon varios vecinos, esta es la fecha—según nos dicen parte de los mismos—que el carro-regadera, continúa "remojoando" la misma calle, pero solamente desde la Serrano hasta la Rambla citada.

¿No habría medio de hacerle comprender a ese carretero—ya que tenemos la seguridad de que el alcalde dió las órdenes oportunas—, que cumpla estrictamente lo que se le ordena?

El oínte abdominal F. PRATS (para hombres) evita y cura la obesidad. Los señores médicos lo recomiendan. De venta Camisería LONDRES, Norte, 21 y Corsetería PRATS, calle de Imeldo Seris, 41 (A).

Oradores de Hyde Park

La tarde se va dejando invadir lenta y suavemente por las sombras. La lluviaza teje cortinas tras las cuales parecen menos verdes los árboles de Hyde Park. Antes de traspasar la verja del parque nos llega el eco de coros y voces aisladas. Dominando los cánticos religiosos, entonados por grupos de hombres y mujeres, desácanse las voces recias de oradores.

Estamos ante la tribuna libre de Hyde Park. Avanzamos por el paseo y quedamos incorporados a la masa de gente que escucha, comenta y discute. Vamos de un lado para otro, consagrando, a lo sumo, un par de minutos a cada orador. Los hay que, consagrados a la propaganda de determinadas Asociaciones políticas o religiosas, disponen de tribunillas plegables, con ruedas de goma. Cuando terminan los discursos del día recogen la tribuna, con su papirre y su toldo, la plegan y la hacen rodar hasta la capilla evangélica, la iglesia católica, la sinagoga judía o el domicilio de la Asociación obrera. Estas tribunas de madera barnizada, con ruedas neumáticas, se nos antojan se oplanos transportadores de ideas, con tren de aterrizaje.

Hay también disertadores sin más altar que una sola silla o un banco. Han sentido la necesidad de lanzar al público sus ideas personalísimas, y con la silla o el banco bajo el brazo se han ido desde casa a Hyde Park, donde no habrán de encontrar trabas a la libre emisión de su pensamiento. Allí hay sitio para todos; no es menester la venia de nadie, y la autoridad no osará coaccionar al orador, ni intervenir su discurso, que ni siquiera caida de oír. A respetable distancia de oradores y auditores, los policías pasean tediosos, y, como si quisieran sacudirse el aburrimiento, se golpean los pantalones con el junquito que, por toda arma, llevan en la mano. Su misión es evitar que ocurran colisiones, y como saben que el caso sucede muy raramente, no les hacen los gritos y el resaca de algunos polemizadores apasionados, desgajados de los grandes núcleos auditores, para contravertir sin perturbar a los demás.

Hemos formado en primera fila, y algunas mujeres sentadas en sillas de tijera, en el círculo de un propagandista protestante. Lee y comenta versículos de la Biblia. Luego, con sus feligreses, entona un salmo. Nuestro indumento, y acaso también nuestra faz, le hacen presumir que somos coreligionarios, y nos invita a sumarnos al canto. No encontramos otra salida, ante la insistente invitación, que saludar sonrises e irnos.

Ahora prestamos atención a un orador antipolítico. Es un viejo, de aire simpático, subido a una silla. Dos o tres concurrentes le acosan con interrupciones; pero él, ágil, les contesta, y cuando no halla una razón encuentra rápidamente una pulla. Para él ningún político ha hecho nunca nada. Un interruptor de fiende y exalta a MacDonald. El anciano, como réplica, dice varias atrocidades de Mac Donald. Estima su acceso al Poder una defecación, y vaticina que su paso por el Gobierno será infucando. Ante la crítica negativa de todo y de todos, un espectador pregunta curioso: "Entonces, ¿quién arreglará la vida pública?" El viejo de la silla envuelve su solución en una profecía: "Un nuevo Redentor que va a venir al mundo."

Entre las carcajadas de unos adviértese los signos de asentimiento de otros. Aun tiene fuerza el mesianismo.

Nos vamos de allí y encaminamos nuestros pasos hacia donde ondea una bandera azul. Junto a ella se yergue un jovencito pálido y rubio, enfundado en un gabán marrón. Combate las miserias terrenas y habla de la necesidad de hacernos dignos del cielo. Lluaven sobre él las preguntas: "¿Puede usted darnos alguna noticia concreta del paraíso?" "¿Quién le ha descrito tan bellos lugares?" "¿Ha venido alguien de por allí?" El jovencito se vuelve a quienes le interpeplan y les sonríe con sonrisa iluminada por la fe. Ni pone gesto agrio ni pronuncia palabra dura. Afable, procura contestar a todos. "Mire usted—le dice un obrero tocado con gorra de visera—: cuando le llega a uno la hora, se muere y todo se acaba." "El alma, hermano contesta con aire humilde el proscritista, no muere jamás." "Déjeme usted de músicas", arguye, en tono burlesco, el de la gorra.

Al lado, un católico, teniendo sobre la tribuna la imagen del Crucificado, defiende ardorosamente el dogma de la Iglesia. Junto a él, desde otra plataforma, hay quien mira, con idéntica vehemencia, el misterio de la Encarnación.

Y más allá, mientras uno demanda la desmembración del imperio británico, otro combate la restricción en el consumo de bebidas alcohólicas, otro defiende la monarquía...

Viendo este espectáculo un filósofo con cierta afinidad a las metáforas mecánicas nos diría que Hyde Park es la válvula de escape que necesita toda nación bien organizada para que ciertas ideas no produzcan explosiones, y un humorista calificaría el céntrico parque londinense de grillera dispuesta por la ciudad para refugiar en ella a todos los grillos molestos.

Pero lo cierto es que la tribuna de Hyde Park resulta el símbolo de la libertad inglesa y del profundo respeto a todo pensamiento humano. ¿Quién sabe si la verdad estará volando invisiblemente por entre la frontera de Hyde Park para ponerse de cuando en cuando sobre las testas ardorosas de estos oradores disrepantes—sobre todas ellas—para prestarles fogazmente inspiración y abandonarles luego a la fantasía impotente de la imaginación de cada cual?

Hyde Park, abierto a todas las audacias del pensamiento y de la palabra, es signo del enorme progreso político de un pueblo que cumple sus deberes y sabe hacer respetar sus derechos.

Y aunque en este generoso desbordamiento de libertad fluya a veces el humorismo, siempre será superior al de aquel elector español que en Asturias, para vender el voto, se hizo pesar en la báscula del Matadero y exigió la cantidad que hubiese correspondido por un cerdo del mismo peso al precio de aquél día en el mercado de Infesto.

INDALBICIO PRIETO

Londres, agosto.

DE HACIENDA

Libramientos para mañana

Para mañana se hallan el pago en esta Depositaria de Hacienda los libramientos siguientes:

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Sr. Inspector Sanidad (424'05), D. Alfredo Darocas (18.465'98), D. Manuel Cambreleng (39.996'60), D. Matías del Castillo Valero (205.263'17), D. Fernando Pérez Fariña (7.125'00), D. Juan Suárez (8.569'45), D. Rufino Zamora (1.559'60), D. Miguel Sosvilla (521'92), D. Juan Cascajo (188'33), D. Miguel Botella (1.300'00), D. Rodolfo Godínez (3.750'00)

Chile y España

Hoy, 18 de septiembre, celebra la República de Chile su Fiesta Nacional. Cúmpese el 114.º aniversario de su independencia.

Desde hace algunos años, vienen estrechándose más y más los vínculos de simpatía entre Chile y España.

Desde 1924 esa tendencia a una mayor aproximación hispano chilena, ha dado un notable paso hacia adelante; felicísimo resultado del que todos debemos congratularnos.

Los vapores de la Compañía Transatlántica Española han contribuido poderosamente a intensificar el intercambio comercial entre España y Chile, llevando a los mercados de aquella república los productos de la industria hispana, y trayendo las mercancías de origen chileno, muy principalmente el salitre, substancia que Chile produce en mayor escala que cualquier otro país.

Reproduzcamos, a este propósito, lo que, en una conferencia dada en Barcelona, decía recientemente una relevante personalidad chilena: "El producto más conocido del país es, sin duda, el salitre (nitrato de sosa). Impónese este producto en el comercio porque es un abono precioso para la agricultura y un factor primordial en la industria química, sobrepasando anualmente su elaboración, de 60 millones de quintales españoles; dato que da idea exacta de lo que representa Chile como país productor de una de las materias más vitales del mundo actual."

El movimiento de aproximación intelectual y espiritual entre España

y Chile es actualmente tan intenso como el acercamiento económico. Citemos como pruebas elocuentes de ello las constantes visitas de profesores españoles (como el ilustre catedrático don Américo Castro) a las Universidades chilenas; los mensajes de los estudiantes de ambos países favorables a la creación de una Federación Universitaria Hispano-americana, y la concurrencia chilena al Congreso Médico de Sevilla.

Hechos tan significativos como los que dejamos apuntados, demuestran hasta la evidencia que las corrientes de aproximación entre España y Chile se intensifican sin cesar, en beneficio de los intereses materiales y morales de ambos países.

Consiguientemente, para terminar estos apuntes, que últimamente, al conceder al rey D. Alfonso la Gran Cruz del Mérito, distinción la más alta, pues es la única condecoración chilena, han querido el presidente y el gobierno de aquella república, poner de manifiesto su sincera simpatía y admiración a España, y el agrado que les produce comprobar que cada día son más cordiales y provechosas las relaciones entre el noble pueblo chileno y el hidalgo pueblo español.

El Congreso del Transporte en Hamburgo

Durante los días 7 al 12 de agosto se ha celebrado el Congreso del Transporte en Hamburgo.

De sus acuerdos vamos a insertar las resoluciones que se refieren a la Conferencia especial de representaciones de "chauffeurs", que durante el Congreso se han reunido y han tratado de los siguientes puntos:

La Conferencia especial de "chauffeurs" ha decidido, por unanimidad, que la categoría de conductores de automóviles se desdoble en lo sucesivo como un grupo importante, dentro de la Sección del Transporte de la I. T. F.

Considerando la importancia de esta profesión, la Conferencia invita al Congreso de la I. T. F. a que recomiende al Consejo general que, tan pronto como le sea posible, constituya una Subsección de "chauffeurs". La Conferencia propone que en el "Boletín de Información" de la I. T. F., teniendo en cuenta los intereses especiales de los "chauffeurs", se destine el espacio suficiente para la publicación y discusión de las diversas leyes nacionales relativas al tráfico por automóvil.

Para llegar a la internacionalización indispensable de las leyes relativas al tráfico por automóvil, la Conferencia

hace constar su deseo de que la I. T. F. trace las directrices para unificar las hoy puestas en vigor para las distintas organizaciones adheridas. Estas líneas generales deberán comprender los puntos siguientes:

Primero. Escuelas para los "chauffeurs" a crear por el Estado y los Municipios.

Segundo. Fijación de la edad mínima del "chauffeur" en veintidós años de edad.

Tercero. Seguro obligatorio de los "chauffeurs" profesional por el patrono.

Cuarto. Incorporación en las leyes sobre el tráfico por automóvil de la estipulación para los "chauffeurs" de las horas fijas y determinadas para el descanso.

Quinto. Salvaguardar los intereses de los "chauffeurs" durante su estancia en el extranjero ocasionada por la profesión.

Sexto. Aplicación de prescripciones previniendo el empujamiento de obstáculos y curvas peligrosas en todas las carreteras por medio de discos de advertencia internacionalmente conocidos.

Séptimo. Aplicación de prescripciones relativas a distintivos internacionales, señales y faros.

La Conferencia invita al Consejo general de la I. T. F. a convocar una nueva Conferencia en el más breve plazo posible para determinar de una manera eficaz el medio de obtener estas reivindicaciones y examinar aquellas otras cuestiones que considere precisas.

Esta Conferencia se ocupará, a la vez, de lo relativo a una insignia internacional y de una carta de legitimidad para los "chauffeurs".

CARNET DE SOCIEDAD

Se encuentran completamente restablecidos de la grave enfermedad que padecían, dos pequeños niños del alcalde don Francisco La Roche.

Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad, el digno juez municipal de esta ciudad, don Isidro Acedo y Llerena.

Para la Península se embarcaron anoche, el teniente coronel de Caballería, don Aurelio Giraud y señora; los estudiantes,

don Domingo Martín y Yumar, don Pedro Cutillas, don Francisco Escobar, don Alonso Ponte Llerena, don Federico Ucar Cifra y don José Saavedra, y los comerciantes don Melchor Morata y don Virgilio Díaz Llanos.

Ha llegado de Santa Cruz de la Palma, nuestro distinguido amigo y correligionario, don Alonso Pérez Díaz, culto abogado y exalcalde de aquella ciudad.

Hoy harán viaje para Inglaterra, don Carlos Hamilton y familia, don Martín Rodríguez y Díaz Llanos, señora e hijos y don César Peraza.

De la enfermedad que viene padeciendo se ha agravado en estos días, nuestro estimado amigo don Juan Sánchez Yanes. Le deseamos rápida mejoría.

Banda Municipal

Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda esta noche de nueve y media a once y media, en la Alameda de la Libertad:

PRIMERA PARTE

1. España cañi, pasodoble.—Marquina.
2. ¡Es mucho Madrid!, fox-trot del cabaret.—Martínez.
3. El carro del sol, selección.—Serrano.

SEGUNDA PARTE

1. Mefistófeles, gran fantasía.—Boito.
2. La piscina de Buda, danza del opio.—Soutullo, Lleó y Vert.
3. La verbena del Cristo, pasodoble.—Aceña.

Desde el 1 de octubre se suprime el juego en toda España

Como consecuencia del acuerdo adoptado recientemente por el Directorio en uno de los Consejos celebrados antes de salir para Marruecos el general Primo de Rivera, referente a la supresión de los juegos que

se venían disfrutando algunos casinos y centros de recreo para exportar los juegos prohibidos, el subsecretario de Gobernación, Sr. Martínez Anido, ha dirigido una orden circular a los gobernadores civiles y delegados gubernativos, dándoles instrucciones concretas y terminantes para que, a partir del día primero de octubre próximo, se supriman los juegos prohibidos y se persiga con toda severidad cualquier infracción.

Las cantidades que esos casinos y círculos concedían para la Beneficencia a cambio de esa tolerancia serán reemplazadas por las que el Estado distribuirá para atender debidamente al problema de la mendicidad.

Serán inútiles cuantas gestiones se realicen para que gocen de privilegio algunos determinados centros de recreo, pues el Gobierno está decidido a que el juego termine de una manera radical, porque no es justo ni moral que se tolere a unos cuantos contratistas que se enriquezcan y vivan otros a costa del juego, mientras se arruinan en él muchos miles de familias.

El general Burguete, el Romancero y Marruecos

El general Burguete ha dado en el Ateneo de Burgos su conferencia acerca de los siete infantes de Lara, la cual debió dar en Salas, y que una inesperada ausencia le obligó a aplazar.

El general Burguete hizo historia de las relaciones que mantuvo el Cid con los árabes, diciendo que el Romancero sigue viviéndose en los campos de Marruecos. Señaló algunos actos de los moros, como el de la salvación del aviador Lecea, diciendo que los buenos rechazan las recompensas, y de corazón nos sirven.

El Ejército fue propicio a la paz y a la guerra; pero la política desbarató sus buenas intenciones. En España, como en África, hay espíritus que, al modo de doña Lambra, trabajan en la sombra pero fídemente; pero algún día saldrá a luz. No está lejana la hora de la penetración de

COÑAC TERRY

España y Marruecos, hora en la que llegará la paz anhelada.

Desaciertos políticos fueron el origen de la situación actual.

Finalmente, y dirigiéndose al cardenal Benloch, pidió que elevase peticiones y oraciones por aquellos que murieron en África, sin olvidar a los moros que perecieron abrazados a la bandera española.

Notas militares

Citando a incorporarse

El Alcalde de Granadilla telegrafía al de esta capital, rogándole notifique al recluta A. I. fo González Reyes, que reside en esta localidad, se incorpore el 20 del corriente al Cuerpo de Intendencia Militar de esta plaza.

El Alcalde de Arrecife ordena sean citados los mozos del reemplazo del 23, residentes en esta capital, Manuel Pérez Rodríguez, Nicolás Brito Acosta, Valentín Felipe Cabrera y Jerónimo Ramos Cabrera a fin de que se incorporen al Batallón de Lanzarote el día 20, para recibir instrucción.

El de la Octava interesa se incorpore a este regimiento de Infantería 64, el mozo Liberio Castañeda.

El de Puerto Cabras, al mozo Diego Martín, al batallón de Faerventura.

El capitán comandante de Intendencia Militar, don Emiliano González, ruega se cite al individuo Pablo Blanco Castillo para que se presente el día 20 en este cuerpo.

DE MARRUECOS

Cómo se evacuó por el mar la posición de M^{ter}

Tetuán.—El general Primo de Rivera recibió a los representantes de la prensa, y les dijo que se había efectuado la evacuación de la posición costera de M^{ter}; la evacuación se hizo en los barcos de guerra.

La guarnición se componía de unos ochocientos hombres, ocho cañones, doce ametralladoras y el material de los servicios auxiliares; no se dejó en la posición más que varios sacos de harina rociados con petróleo.

La escuadra, al mando del almirante Guerra, se componía del "Cataluña", del "Extremadura", el "Laya", el torpedero número 19 y varias barcas blindadas.

Cuando el enemigo advirtió la evacuación, hostilizó a nuestras fuerzas con fuego de fusil, que no causó daño alguno.

Encuentro de explosivos en un carabo moro

Tánger.—En las proximidades

Sombrerería y Pelotería

DOMINGO PÉREZ GONZÁLEZ

44, Alfonso XIII, 44

Esta acreditada casa ha recibido nuevamente las últimas novedades en sombreros de todas clases y cazado de lujo para caballeros, señoras y niños, de las mejores marcas del extranjero, nacionales y los más modernos modelos de novedad de la casa de Colonia (Almansa)

<p>Sombreros de fieltro en colores.</p> <p>Sombreros de paja fantasía.</p> <p>Gorras japonesas azul marino.</p> <p>Sombreros de felpa ingleses.</p> <p>Chisteras inglesas.</p> <p>Sombreros de Kaki para niños.</p> <p>Gorras de Kaki para caballeros.</p> <p>Boinas bibafnas azules.</p> <p>Panamás para caballeros y Sras.</p> <p>Gorras de lana en todas clases.</p>	<p>Zapatos de charol para caballeros.</p> <p>Zapatillas de cha o para señoras.</p> <p>Cazado varias clases para niños.</p> <p>Brodéquin becerro color, caballeros.</p> <p>Calzado oscuro negro, caballeros.</p> <p>Calzado de lana en todos tamaños.</p> <p>Calzado forma inglesa, señoras.</p> <p>Zapatos ingleses becerro color para caballeros.</p> <p>Polacas glase para señoras.</p> <p>Imperiales glase, señoras y niñas.</p>
---	---

De todos estos artículos y otros muchos difíciles de mencionar hay grandes existencias para la venta al por mayor.

Véase la variación de artículos en las escaparates de este comercio.

La casa de la provincia más importante en su ramo.

de este puerto ha sido sorprendido un carabo de vela que iba tripulado por un solo moro. Conducida la embarcación al muelle, se efectuó un registro, y se encontraron dos cajas pequeñas, cada una de las cuales contenía cien cartuchos de dinamita.

Según todos los indicios, iban destinadas a los moros rebeldes. En el hecho intervienen las autoridades competentes, y se asegura que están complicados varios eu opeos.

El moro que tripulaba la embarcación es mudo.

Un disparo enemigo alcanza a un avión

Tetuán.—En el momento en que evolucionaba sobre la posición de Adru, para arrojar a su guarnición víveres, un disparo enemigo alcanzó al motor del aparato, tripulado por el capitán Carrillo y el teniente Orduña.

Al darse cuenta el piloto de la avería, regresó rápidamente al aeródromo de Tetuán, y aterrizó sin otra novedad.

Hadu es un juerguista

Melilla.—Por informes de buen origen se sabe que el indigena Hadu, lugarteniente del Abel-Krim, se encuentra en Port-Said.

Se niega a ir a Alhucemas por haberse gastado ciertas cantidades particularmente.

Registro civil

Nacimientos
Enrique Martín Morales.
Nicomedes Hernández y Hernández

Defunciones

Dolores Pérez, de dos años, de esta capital, con domicilio en la Plaza de Añeiz.—Bronco pulmonar.

Francisco Duque Delgado, de 7 meses, con domicilio en la calle Peller, número 15.—Atropia.

Amelia Suárez, casada, 32 años, de esta capital, con domicilio en el Hospital civil.—Tuberculosis pulmonar.

Matrimonios

No se inscribieron.

DE LA LAGUNA

Fiesta de la Octava del Cristo

La Comisión de Festejos del Santísimo Cristo de La Laguna, por tanto, consistirá en función religiosa por la mañana, un encuenro de bolompí, una carrera de cintas en bicicleta, una batalla de fibres en la plaza de San Francisco, procesión del Santísimo Cristo,

Denunciado

Don Juan Sabina ha sido denunciado por estar construyendo una habitación en su domicilio en la calle de Santiago número 78, sin la correspondiente autorización.

Una escuela sin abrir

Se comunica a la Alcaldía, que la escuela sita en la calle de Cruz Verde, está sin abrir.

Multados por no ir a escuela

Por el Sr. Alcalde ha sido multado el padre del menor Manuel Núñez Rivero, con domicilio en la calle de San Juan Bautista (ciudadela), por no obligarle a ir a la escuela.

Materia escolar

Por la Alcaldía se ha dirigido comunicación a los Directores de las Escuelas de Comercio, Náutica y Establecimientos municipales de segunda Enseñanza, encareciéndoles que a la mayor brevedad, manifiesten los libros de texto y demás material necesario, para los alumnos pensionados por esta Corporación.

Denunciado

Don Juan Sabina ha sido denunciado por estar construyendo una habitación en su domicilio en la calle de Santiago número 78, sin la correspondiente autorización.

Una escuela sin abrir

Se comunica a la Alcaldía, que la escuela sita en la calle de Cruz Verde, está sin abrir.

Multados por no ir a escuela

Por el Sr. Alcalde ha sido multado el padre del menor Manuel Núñez Rivero, con domicilio en la calle de San Juan Bautista (ciudadela), por no obligarle a ir a la escuela.

Materia escolar

Por la Alcaldía se ha dirigido comunicación a los Directores de las Escuelas de Comercio, Náutica y Establecimientos municipales de segunda Enseñanza, encareciéndoles que a la mayor brevedad, manifiesten los libros de texto y demás material necesario, para los alumnos pensionados por esta Corporación.

Entrada, exactamente igual, o mejor, si es posible, a la del día 14 y verbena. Los señores que tengan abonos de tribunas podrán ocuparlos no solo en la carrera de cinta en bicicleta y verbena, sino también en la batalla de flores, sirviéndoles las tarjetas que para ello hayan tomado.

En la Entrada de la Octava, la plaza de San Francisco lucirá el mismo adorno del día 14, quemándose igual o mayor número de cohetes y fuegos de artificio.

Teniendo en cuenta la importancia que a los festejos del próximo domingo se darán en La Laguna, y siendo festividad del día, seguramente ha de ser grande la concurrencia de forasteros en dicho día a la vecina ciudad.

Notas municipales

Una aclaración respecto al precio de gas

El Verificador oficial de contadores para gas de esta provincia, no se ha dirigido al Excmo. Ayuntamiento de esta capital en suplica de que "se acuerde para en caso de que la Compañía reduzca sus precios de las tarifas actuales, autorizarla desde luego para volver a elevarlas", únicamente se ha limitado a informar debidamente por mandato de la Alcaldía Presidencia, la instancia que suplicando lo anteriormente expuesto, ha elevado a aquella Corporación el Sr. Blasberg, Director Gerente de la Fábrica de Gas.

Médico de la Casa de Socorro

El encargado de la Sección primera de este Ayuntamiento, dice a la Alcaldía, que al procederse por este Negociado a confeccionar el correspondiente anuncio de la oposición para cubrir el destino vacante de Médico de la Casa de Socorro, se ha observado que no se han fijado las bases a que habían de ajustarse los opositores aspirantes a dicha plaza y por tanto ruega se devuelva el expediente a la Comisión Permanente, a fin de que se fijen las indicadas bases.

Multados por no ir a escuela

Por el Sr. Alcalde ha sido multado el padre del menor Manuel Núñez Rivero, con domicilio en la calle de San Juan Bautista (ciudadela), por no obligarle a ir a la escuela.

Materia escolar

Por la Alcaldía se ha dirigido comunicación a los Directores de las Escuelas de Comercio, Náutica y Establecimientos municipales de segunda Enseñanza, encareciéndoles que a la mayor brevedad, manifiesten los libros de texto y demás material necesario, para los alumnos pensionados por esta Corporación.

Denunciado

Don Juan Sabina ha sido denunciado por estar construyendo una habitación en su domicilio en la calle de Santiago número 78, sin la correspondiente autorización.

Una escuela sin abrir

Se comunica a la Alcaldía, que la escuela sita en la calle de Cruz Verde, está sin abrir.

SUCESOS

Dos hombres ahogados

La Guardia civil de San Andrés y Sines (Palma), da cuenta a este Gobierno civil, de que en el sitio conocido por Bufadero, se ahogaron dos hombres que pescaban en dicho sitio.

Según declaración prestada por Rafael María Delgado, que tuvo la fortuna de salvarse, estando pescando en compañía de un hermano suyo, llamado José, y de Julián Bello, fueron sorprendidos, por una enorme ola que hizo desaparecer a sus dos acompañantes, sufriendo, a la vez, el Rafael, heridas en la cabeza y piernas, de poca importancia.

Los cadáveres de los desgraciados pescadores fueron extraídos después de ocho horas y una vez el temporal que reinaba, empezó a amainar.

Un robo en una ermita. Desaparece el cepillo.

La Guardia civil de Granadilla participa que en la capilla de la ermita de las Mercedes, sita al oeste del puerto del Porís de Abona y distante de éste un Kilómetro aproximadamente de las propiedades de don María Rodríguez, se ha cometido un robo.

Personados en dicha ermita el alcalde con la pareja que instruyó las

primeras diligencias, se notó que había sido robado el cepillo, cuya cantidad suponen ascendiera a unas doscientas pesetas.

Se ha podido averiguar—pero los autores no aparecen—que Concepción Martín, encargada de las llaves del templo, cumpliendo mandatos de don Martín Rodríguez, entrega aquellas a cuantas personas solicitan ver la capilla, dejándolas en amplia libertad para que permanezcan en ella todo el tiempo que deseen.

La Guardia civil, a pesar de todas las diligencias practicadas hasta ahora, no ha podido sacar nada en claro respecto al autor o autores de la desparición del mentado cepillo y de las pesetas que contenía.

El bufete del letrado

Don Antonio Lara y Zárate

Se ha trasladado a la calle de San Francisco, 18, bajos.

Del puerto

Esta mañana fondeó en nuestro puerto el vapor español "Manuel Arnús", que procedía de Barcelona y escalas, de donde trajo 13 pasajeros. Se dirigía a Valparaíso y escalas, con 343 pasajeros y carga en tránsito. Tomó 40 pasajeros, carbón, agua y víveres.

De Barcelona y escalas entró hoy el vapor español "Tordera", trayendo 5 pasajeros y mercancías.

El vapor alemán "Usambara" llegó ayer de Hamburgo y escalas trayendo 2 pasajeros. Se dirige a Beira y escalas, con 241 pasajeros y mercancías en tránsito.

CABILDO INSULAR

Comisión Permanente
Por no haber asuntos que tratar, hoy no pudo reunirse la Comisión Permanente de este Excmo. Cabildo Insular.

El Pleno
El día 16 de octubre se reunirá el Pleno de esta Corporación, a fin de despachar varios importantes asuntos.

DE ENSEÑANZA

Se ha dispuesto se publique en la Gaceta de Madrid las listas generales de opositores y opositoras propuestos para plaza, concediendo el plazo de quince días para formular reclamaciones, las cuales se presentarán en la Sección administrativa de Primera enseñanza de cada provincia donde residan los interesados.

Del ministerio de Instrucción pública se ha enviado a la "Gaceta" la lista de las maestras aprobadas en las últimas oposiciones. Pronto se hará lo mismo con la de maestros.

Se espera que a la mayor brevedad se publique la relación de vacantes disponibles para que pueda elegirse la plaza correspondiente a cada una de las maestras.

NOTICIAS

Se interesa la presentación en esta Comisaría de Vigilancia, del vendedor de animales Ceferino Calero, para notificarle un asunto de interés.

En la cárcel del partido judicial de Santa Cruz de la Palma, no existe actualmente recluso alguno, por cuya causa se encuentra cerrada.

En la "Gaceta" del día 7 del corriente anuncia la Compañía Arrendataria de Tabacos que su Consejo de Administración ha acordado el reparto a los accionistas de la misma de un dividendo de 14.65 pesetas por acción, del que se deducirán 0.90 pesetas por cupón para pago del impuesto de Utilidad, percibiendo por lo tanto el accionista 13.75 pesetas líquidas. Dicho dividendo corresponde al trimestre de abril, mayo y junio últimos, que se considera como un ejercicio independiente, en virtud de haberse dispuesto por real decreto de 12 de julio de 1923

A los consumidores de carbón Cok y vegetal

El almacén de ultramarinos MI BODEGA, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y al público en general, el acreditado carbón de brezo y de cok, que con tanto desvelo ha procurado siempre esta casa, conseguir las mejores calidades de este artículo, para que sus clientes puedan estar conformes y no dejen nunca de comprarlo en esta casa.

A la inmejorable clase de carbón, le secunda el buen servicio a domicilio que tiene establecido, pues al recibir el aviso del cliente, se sirve con la mayor prontitud. Los precios son siempre a la altura de la mayor competencia.

No confundirse: MI BODEGA, frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería. Teléfono número 96

“Colegio Añaza” DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Clase en sus distintos grados, Elemental, Superior y de Párulos. Estudios del Bachillerato, Comercio y Magisterio.

Horas de clase de 9 a 12 y de 2 a 5. CALLE DE SAN LUCAS, 55

LO MEJOR QUE SE PUMA

Table with 2 columns: Product name and Price in Pesetas. Includes items like Brisas de Morales Clavijo, Pensamiento, Argelinos, Cigarrillo, etc.

Pruebe usted... Depósito: Imeldo Serís, 121. Teléfono 35

Los Cambulloneros ATENCION

Carbón de brezo, de superior calidad. Mantequilla australiana en barras. Jamones. Dulces en latas de todas clases, etc., etc.

Gandelaria 24; Teléfono 277

de José Robles Cruz Verde, 14. Especialidad en vinos, cervezas y licores. Cenas económicas. Magnífico local. Comedores reservados, etc., etc.

Empresa de coches de plaza

Se presta servicio de noche avisando con anticipación. Precios especiales para bodas bautizos y viajes al interior.

Novelas de emoción y de misterio A 1 peseta

- List of book titles: Estilo de cartas, Oráculo de Napoleón, Libro de los sueños, El lunar rojo, Celia, Roberto y Arturo, La piel de león, La gaviota, La mujer de Rómulo Wizard, La mujer capitán, Las pesadillas, El sordo Kostia, Rolando, El fantasma, Historia de una conciencia, El misterio de la calle de Harley, Agencia matrimonial.

De venta, en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

Sacos vacíos

se venden en grandes y pequeñas partidas. Los hay nuevos y usados. Maximiliano Díaz Navarro. Bethencourt Alfonso 22.

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

SAN JOSE, 36

SANTA CRUZ DE TENERIFE

No hay que olvidar que en los talleres de esta casa, se hacen con la acostumbrada actividad y esmero que tiene acreditado toda clase de trabajos tipográficos

Además hay siempre en existencia, para servirlos en el momento, impresos para Listas de jornales; Recibos para el cobro de alquileres de casas; Vales; Hojas de mercancías libres de derechos; Estados de consumos; Fes de vida; Recibos de participaciones de Lotería y otros varios impresos.

Los papeles que esta casa emplea en los trabajos son todos de la mejor calidad. Hay en existencia una variada colección de papeles para cartas comerciales y otra de sobres de todos los precios y calidades.

Se imprimen tarjetas.—Se hacen facturas y cartas comerciales. Se imprimen sobres y papeles para cartas. Se hacen libros de entradas y salidas de los depósitos de consumos. Esqueletos.

Recortadores de aniversarios. Recibos de cobros de cantidades. Sobres. Estados del movimiento de los depósitos de consumo. Toda clase de modelación para los centros oficiales.

La leche condensada y la mantequilla DE



P. F. ESBENSEN

por ser las más selectas, son las más solicitadas por el público.



Pídanse siempre estas marcas.

Clínica de Enfermedades de Ojos

DR. DEMETRIO POVEDA

Ex-interno del Hospital General y Facultad de Medicina de Madrid; Ex-alumno del Instituto Oftálmico y Ex-Oftalmólogo Municipal de Alicante.

Dotada de todos los aparatos modernos para el diagnóstico y tratamiento de dichas enfermedades y para la graduación científica de la vista.

HORAS DE CONSULTA: General De 10 a 1, Refracción (Graduación de vista) De 3 a 5

Alfonso XIII, 87 (antes Castillo) Altos de Vandewalle

Banco Hispano-Americano

Sucursal de Santa Cruz de Tenerife Calle del Doctor Comengo (antes San Francisco) números 6 y 8 (Instalación provisional)

Capital, 100.000.000 de Pesetas.—Central, Madrid, Plaza de Canalejas núm. 1. Sucursales y Agencias: Alicante, Alcoy, Albacete, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Caceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Córdoba, Coruña, Egea de los Caballeros, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Játiva, Jerez, Linares, Las Palmas, Logroño, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Salamanca, Santa Cruz de Tenerife, Sevilla, Socia, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca del Panadés y Zaragoza.

El Banco Hispano Americano realiza toda clase de operaciones de Cambio, Bolsa y Banca en condiciones muy ventajosas. La sucursal de Tenerife continúa las operaciones de Banca de los señores Nicolás Dehesa y compañía, que eran a su vez sucesores de los señores Miller, Wolfson y Co. Limited.

Horas de despacho: de 9 a 12 y de 2 a 4

BODEGAS BILBAINAS S. A.

Vinos finos de la Rioja Gran Cognac FARO Vinos de Alicante en bocoyes

AGENTE: EDMUND CAULFIELD.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Dr. Alvaro del Río y González Médico del Hospital Civil Consultas de 2 a 5. Doctor Alpart. 42. Teléfono número 117

The London Assurance

Compañía de Seguros de Londres.—Fundada en el año 1720.—Capital suscrito, Reservas y Garantías en 31 de Diciembre de 1917: L. 7.393.667. Esta compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendio, relámpago y explosión. Está autorizada esta compañía para operar en España por R. O. de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la Ley de Seguros. Agente, Matías Molowny Pérez.—Apoderado, Andrés Molowny Pérez. Dirección: Doctor Comengo, 81.—Teléfono, 48.—Santa Cruz de Tenerife.

YEOWARD LINE SALIDAS DE SEPTIEMBRE PARA LIVERPOOL

Día 6, vapor Ardeola; Día 13, vapor Agulla; Día 20, vapor Alondra; Día 27, vapor Avoceta

Estos vapores tienen a su disposición para fríos y reúnen las mejores condiciones en sus sollados y bodegas para el transporte de los mismos. Admitimos pasajeros en 1ª clase para Liverpool. Tarifas de fletes y otros informes, pueden obtenerse de su consignatario, Richard J. Yeoward, sucesor de Yeoward Brothers, Marina 43.

Alvaro Rodríguez López

Servicio fijo semanal para los puertos de La Palma, Gomera y Norte de Tenerife, por los vapores

Sancho II y Santa Ursula

Para informes: Marina 49.—Teléfonos 529 y 514.

Línea de Vapores Fruteros FRED. OLSEN & Co.

SERVICIO A LONDRES

Salidas del mes de Septiembre El magnífico vapor San José, el día 24 para LONDRES.

SERVICIO A FRANCIA

Salidas del mes de Septiembre El magnífico vapor Lukseffell, el día 22 para DIEPPE.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de Alvaro Rodríguez López, Marina 49.—Santa Cruz de Tenerife.

T. H. Skogland & Son A. S. HAUGESUND

El magnífico y rápido vapor Anna Skogland

cargará fijamente en este puerto con destino a DIEPPE el próximo viernes día 26.

Para más informes dirigirse a su agente: Alvaro Rodríguez López Marina, 49.—Santa Cruz de Tenerife.

Clínica Costa e Instituto de Terapéutica Física

Viera y Clavijo, núm. 52

Cirujía general Operaciones de cráneo, pecho, abdomen, apendicitis, hernia, estómago e intestinos, tumores del vientre, vías urinarias, huesos, etc. Oftalmología Graduación científica de la vista y toda clase de operaciones de los ojos, cataratas, fistulas lagrimales, etc. Ginecología Tumores de matriz, prolapsos, etc. Partos Servicio especial de parteras. Asistencia en departamentos propios. Medicina general Enfermedades de la sangre, pecho, aparato digestivo, corazón, etc. Tratamiento especial de la blenorragia aguda y de la sífilis por el método intensivo. Inyecciones 606 Aleman y Francés La casa de salud montada en un hermoso edificio aislado y rodeado de jardines tiene exteriores todas las habitaciones destinadas a enfermos y cuenta con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados con una sala especial de operaciones asépticas y servicio de cirugía modelos, además de todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética. No se admiten enfermos mentales ni infecto contagiosos. Electricidad médica en todas sus formas para el tratamiento de disintas enfermedades. Corrientes galvánicas, farádicas, de Wiewid del ondulatoria, sinuoidal. Horas de consulta: Todos los días de 10 a 11 y de 4 a 6. Gratis para los pobres, todos los días de 6 a 7.

Electricidad estática. Baño y ducha eléctricos. Franklinización Herúmana. Corrientes inducidas de Morton. Corrientes de Inducción. Alta frecuencia. Lecho condensador. Gran solenoide. Luz ultravioleta. Termopuntura (Diatermia). Electrocoagulación. Aire caliente médico y quirúrgico. Baños hidro-eléctricos y de luz. Rayos X Aparato King, último modelo de la casa Vapler, el más perfeccionado y de gran potencia para el tratamiento del cáncer y tumores malignos de la piel, hemorragias y tumores de la matriz, metropatías, cáncer del pecho, etc. Exploración detallada del aparato respiratorio, circulatorio y digestivo. Radiografías instantáneas. Gran APARATO BERGONIE para el tratamiento de la OBESIDAD. Aplicación de estas distintas modalidades de la energía eléctrica para el tratamiento de afecciones y dolores musculares, lumbago, tortícolis, parálisis infantil, Polioartritis, Neuralgia facial, intercostal, ciática del ovario, Histerismo. Contracturas. Neurastenia. Tics. Calambres. Reumatismo. Anquilosis. Adguionias. Ulceras varicosas. Arterioclorosis. Vómitos nerviosos. Estreñimiento crónico. Aclusión intestinal. Hemorroides. Fisura de ano. Prurito anal. Incontinencia de orina. Dolores menstruales. Tratamiento especial de la Blenorragia crónica y sus complicaciones. Orquitis. Orquiepididimitis, etc. Personal técnico.—Se ha dividido la asistencia de los enfermos por especialidades y existe servicio permanente de enfermeras inglesas con diploma del Hospital de San Bartolomé de Londres y del Centro Tocológico de Inglaterra.

Operaciones de cráneo, pecho, abdomen, apendicitis, hernia, estómago e intestinos, tumores del vientre, vías urinarias, huesos, etc. Oftalmología Graduación científica de la vista y toda clase de operaciones de los ojos, cataratas, fistulas lagrimales, etc. Ginecología Tumores de matriz, prolapsos, etc. Partos Servicio especial de parteras. Asistencia en departamentos propios. Medicina general Enfermedades de la sangre, pecho, aparato digestivo, corazón, etc. Tratamiento especial de la blenorragia aguda y de la sífilis por el método intensivo. Inyecciones 606 Aleman y Francés La casa de salud montada en un hermoso edificio aislado y rodeado de jardines tiene exteriores todas las habitaciones destinadas a enfermos y cuenta con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados con una sala especial de operaciones asépticas y servicio de cirugía modelos, además de todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética. No se admiten enfermos mentales ni infecto contagiosos. Electricidad médica en todas sus formas para el tratamiento de disintas enfermedades. Corrientes galvánicas, farádicas, de Wiewid del ondulatoria, sinuoidal. Horas de consulta: Todos los días de 10 a 11 y de 4 a 6. Gratis para los pobres, todos los días de 6 a 7.

Tintorería “París” DE ALFREDO RIVAS SMITH

Talleres montados a vapor y fuerza eléctrica. Lavados higiénicos en seco; teñidos sólidos en todos los colores; aprestos y quinta-manchas NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. Despacho: Alfonso XIII, 34 y 36, frente al almacén de EL GLOBO.

Banco Vitalicio de España Compañía Anónima de Seguros

Table with financial data: Capital suscrito 15,000,000.00, Capital desembolsado 4,500,000.00, Reservas en 31 de Diciembre de 1922, 116,511,186.21, Pagado a los asegurados hasta 31 Diciembre 1923, 108,152,655.09. Includes text about the company's dedication to insurance and its branches in Spain and abroad.

Ya están a la venta las listas de jornales

en la Imprenta García Cruz, San José, 16.

Deje V. de usar bragueros!



Retrato de G. E. Brooks quien ha estado curando la quebradura o hernia por 30 años a hombres, mujeres y niños. Mi aparato no es un braguero, son cojines de aire, son la última palabra de la Ciencia. No molestan, permiten toda clase de deportes, son lavables, no se rompen. Se hacen para su medida con la garantía de satisfacción, o le devolveré su dinero.

Si usted sufre de hernia, escribame hoy, para mi libro ilustrado GRATIS, o pase por la casa de mi representante, Mr. John Nettleton (masajista inglés), Jesús Nazareno, 4.—Santa Cruz de Tenerife. NOTA.—Mr. Nettleton es especialista en curación de callos, ojos de gallos y todas las enfermedades de uñas y pies.—Masaje y corrientes eléctricas

Fábrica de gas GRAN REBAJA DE PRECIOS PARA COK Y ALQUITRAN

Cok, quintal 46, kilogramos en fábrica, Pesetas 6'00. Cok, quintal 46 kilogramos servido a domicilio, Pesetas 7'00. Cok, tonelada 1-000, kilogramos en fábrica, Pesetas 120'00. El COK que ofrecemos al público es de primera calidad, fabricado de la mejor hulla inglesa y americana y es el mejor sustituto para el carbón vegetal y mineral empleado en cocinas, hornos de pianohar y antroita para fundiciones. Repartidores en Santa Cruz: Pedro Martín Dorta, Plaza de Weyler. Alquitrán kilo suelto, Ptas. 0'50. Alquitrán tonelada 1-000, kilogramos, Ptas. 100'00. El alquitrán es el mejor sustituto de pinturas para embarcaciones, aislante para maderas o hierros empotrados o expuestos a la intemperie, afaitado ed saltes y esmaltes.

AVISO “Optica América”

Esta acreditada casa, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que acaba de recibir de Norte América una moderna y completa maquinaria, para fabricar toda clase de cristales OFTALMICOS en cualquier curvatura o combinación, en blanco y color, entre ellos, fabricamos el afamado cristal tórico en todas combinaciones y colores; siendo con tal motivo la única casa en esta provincia que puede despachar cualquier receta de los señores Oculistas, con prontitud y esmero, sin que nadie tenga la molestia de mandar las fórmulas al extranjero, lo que hace perder tiempo, y perjudica al cliente. También acaba de recibir gran surtido de armazones para todos gustos en los últimos modelos NORTE-AMERICANOS. NO OLVIDARSE; OPTICA AMERICA, ALFONSO XIII, número 36.

Papel de periódico

de la misma clase y tamaño de EL PROGRESO, se vende por resmas en la Imprenta de este diario calle San José, 36

Tintorería “París” DE ALFREDO RIVAS SMITH

Talleres montados a vapor y fuerza eléctrica. Lavados higiénicos en seco; teñidos sólidos en todos los colores; aprestos y quinta-manchas NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. Despacho: Alfonso XIII, 34 y 36, frente al almacén de EL GLOBO.